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阿布拉汗“点燃”后腰竞争

4月22日比赛当天，阿布拉汗拨
通了新疆喀什家中的电话，在那之前，
他的家人和他一样，只是对新赛季首
战充满期待，但要说直接登场，谁都心
里没底，可事实就是这样发生了。赛前
准备会上，莱科念到后腰位置时，喊出
了阿布拉汗的名字，这一刻，小伙子明
白，属于自己的机会来了。“我告诉他
们（家人）我要首发的消息，然后他们
一直等着比赛开始，准备看我的表
现。”阿布拉汗说。
这是阿布拉汗的首场中超正式比

赛，上个赛季在河南建业效力期间，阿
布拉汗没有任何出场记录，身在国青，
他的位置就是中前卫，正是看中了他
的潜力，海港才迅速出手将其招至麾
下。出场前，队友兼老大哥买提江还在
鼓励他不要紧张，可毕竟是新人，一些
正常的情绪流露总是免不了的，“我很
激动、很兴奋，也确实有点紧张，直到

比赛开始慢慢跑开了之后才好。”身高
1米88，出色的身体条件和不紧不慢的
节奏，令阿布拉汗看起来颇具大将之
风，与津门虎的比赛在22日晚8点举
行，那时正好是新疆当地的晚餐时间，
不过为了专心观看阿布拉汗的比赛，
他的家人甚至都没顾得上吃饭，直到
比赛结束之后才开始往肚子里填东
西。首发、首胜，个人表现也算不错，这
个处子秀可真是够完美。
“日常训练中，我身边有那么多出

色的球员，像奥斯卡、阿瑙这些更是世
界级球员，他们平时就帮助我许多，到
了场上也会提醒我注意位置，有他们
在，也给了我很多底气。”阿布拉汗说，
“这毕竟是第一场，走下球场后我也对
比赛进行了总结复盘，一些对球的处理
细节上还有可以提高的地方，后面的比
赛如果我还有机会出场，我一定会继续
努力好好把握，更好地去帮助球队。”

首轮与津门虎的比赛中，除了中场
位置起用新人外，主教练莱科还对中卫
做了调整。在人员、站位等方面，莱科正
用实际行动，弥补迈斯托罗维奇受伤带
来的影响。
“我们对迈斯托罗维奇的受伤感到

遗憾，这样一名球员对我们来说非常重
要，但我们不会去抱怨哭泣，而是会积
极面对，通过团队的努力去弥补他的空
缺。”莱科表示。海港队的本土中卫不算
少，并且在过去几个赛季中也得到了多
场大赛锻炼，赛季初球队又在莱科的力
主下，引进了原江苏队国脚中卫李昂，
后者的能力与经验，有望令其成为海港

防线的新核心。“来到新球队后的第
一场正式比赛，心情还是很激动
的，毕竟不光是我，我们整支球队
都准备了这么久，大家都很期待。”

李昂说。除了防守端的贡献外，李昂

还依稀让人见识到了他在向前出球等
进攻方面的能力，这些其实也都和莱科
的要求有关，“新教练对后卫的要求，更
激进一些，进攻属性也更多一些，我也
在不断努力，去完成他的要求。对我们
来说，真正的考验从之后的比赛开始。”

与冬训期间最后一场热身赛对阵
武汉队时相比，莱科只在防线上做了一
处调整，即贺惯首发登场，替换了边翼
卫李申圆，王燊超重新回到上赛季频频
得分的边翼卫位置。而在拖后中卫的选
择上，莱科将信任票投给了上赛季比赛
场数较多的魏震，尽管1997年出生的他
已经不算是U23球员，但魏震显然已经
有足够的能力令教练组不再去看重年
龄因素，“我在比较早的时候就踢上了
一线队的比赛，通过和一线队的训练与
比赛，我也会不断地去学习，改进自己
的不足。无论是我，还是其他年轻球员，

肯定都不会真的将年龄因素
作为自己能否出场的参
考标准。”在拖后中卫
位置上，魏震又得
到了“学习”机
会，接下去几
轮，他将面
临更严峻
的 考
验。

尽管对手只是备战并不算充分的天津津门虎，但海港小将阿布拉汗所展现出的技战术能力，

还是令不少人眼前一亮。 过往多个赛季中，海港曾一度苦恼于后腰位置上轮换人手不多，现如今

莱科倒是在这个问题上面临“甜蜜的烦恼”。 次轮对阵中场实力强大的北京国安，是阿布拉汗继续

首发？ 还是杨世元们重新亮相？

本版撰稿 首席记者 刘闻超

赢下津门虎队之后的第二天，海
港队的训练分成两批进行，前一晚参
加比赛的球员以恢复为主，而比赛时
间较少的球员，以及并没有进入名单
的球员，则进行了一场小型对抗赛。除
海港外，其他球队中同样没有参加比
赛的球员，也都参照了类似的方式“以
赛代练”。之所以如此安排，也是出于
各队在上赛季征战赛会制比赛的经验
所得，去年在赛程更为紧密的情况下，
以往赛季中的预备队联赛已经不复存
在，各队替补球员得不到充分的锻炼，
今年赛事密度有所减缓，给到各队所
有人更多准备与锻炼的机会。
海港主帅莱科在首轮比赛中进行

了不少人员调整，尽管如此替补席上
像傅欢、于海、于睿、蔡慧康、张一、李
申圆、聂孟等还是没能亮相，莱科希望
他们也能处于临战状态。“作为球员来
说，这肯定也是应该做的，我们是一个
整体，联赛也是个漫长的过程，所有人
都得时刻做好准备。”于海表示。
从替补登场的效果来看，李圣龙

一如既往的投入，甚至还险些在比赛
中完成头球破门。自2019赛季起，李圣
龙已经成为球队本土前锋的主要人
选，不过上个赛季直到亚冠联赛才逐
渐迎来稳定的登场机会。
今年在阿瑙占据一个中锋位置的

情况下，洛佩斯也凭借近期不错的状
态获得莱科信任，而且由于迈斯托罗
维奇的受伤，使得海港可以将全部外
援名额用到前场，这样一来，李圣龙要
想获得更多出场时间，又得从头做起。
好在，小伙子的积极态度没有改变，
“这么多年，其实都是这么一路过来，
原本我就是一步步拼上来的，所以不
会有什么落差，我会好好去把握属于
我自己的机会。”此外，在对贾博琰的
使用上，莱科也有自己的想法，整个冬
训备战阶段，小贾展现出的脚下技术
令教练组印象深刻，这也是为何莱科
会在首轮就给他机会的原因。对海港
来说，至少在赛季开局阶段，所谓“主
力”与“替补”之间的区分，并没有想象
中那么明显。

本土后卫挑重担 李昂：考验才刚开始

中场，一直是海港队近几年补强
的重点，在2020赛季之前，这个位置
上球队经常使用的主力及轮换人选并
不算多，有蔡慧康、艾哈迈多夫、林创
益、张一。甚至一旦艾哈迈多夫无法出
场的话，为了便于进攻梳理，奥斯卡都
不得不经常回撤到后卫线前，此外吕
文君也曾经常客串这位置。
上个赛季，海港队引进了原津门

虎队队长买提江，29岁的年纪加之国
脚级的实力，令海港中场的人员组合

一下子变得丰富起来。与自己的“小师
弟”阿布拉汗一样，买提江在自己的第
一场海港正式比赛（亚冠资格赛vs武
里南）中，就获得了满堂彩。
在买提江之后，海港队又在去年

二次转会窗口期间，引进了澳大利亚
国脚中场穆伊。在个人代表海港出战
的首场中超联赛中，穆伊就收获进球，
上周四与津门虎一战，穆伊继续首发
登场，在阿布拉汗身前、位于奥斯卡之
后，充当中场串联的组织者之一。

除上述两人外，莱科还在首轮比
赛中，遣上了过去两个赛季大放异彩
的杨世元。整个下半场后半段比赛，海
港队中场一度排出了阿布拉汗、买提
江、杨世元三名本土中场，一定程度上
而言，这也是教练组在为之后的比赛
做考虑。即将迎来的北京国安阵中不
乏优秀的中场球员，近两个赛季海港
之所以能在互相交战记录中占据上
风，一个主要原因就是尽可能限制住
了奥古斯托和比埃拉等人的发挥。到

目前为止，奥古斯托虽然尚未归队，但
国安还有比埃拉、张稀哲、池忠国等
人，面对这样的中前场进攻线，海港遭
受的挑战显然无法和第一轮时相提并
论。
从比赛经验来看，杨世元对阵国

安的表现一直不错，甚至如首轮没有
出场的蔡慧康，也曾在2019赛季头球
绝杀过对手，当然阿布拉汗目前的信
心和状态正处最佳，如何取舍还得由
莱科定夺。

“我首发了！记得看比赛”

猛将如云 迎战国安能打的牌非常多

“我告诉他们（家人）我

要首发的消息，然后他们一

直等着比赛开始，准备看我

的表现。 ”

人人有机会
替补有奔头

以赛代练 状态说话


